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¿Qué tan riesgoso es volver a 
habitar los edificios evacuados 
por socavones en Reñaca? 
Experto pide monitoreo hasta 
noviembre

La increíble historia del frustrado 
plan de fuga desde el hospital de 
sujeto detenido y baleado por 
intentar atropellar a policía en 
Valparaíso

Violenta riña entre internos 
de la cárcel de Quillota deja un 
muerto por herida con arma 
blanca: hay otros 3 heridos, 2 
de ellos graves

Alcalde de Maipú pide al gobierno apoyo militar: "Necesitamos terminar con esta ola 
de delitos"

ESCÁNDALO EN 
CONAF VALPARAÍSO

Pese a tener los recursos desde el 2022 
no han adquirido carro que pudo ser vital 
para combatir origen del megaincendio 

en Lago Peñuelas
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C inco iniciativas rela-
cionadas a eventuales 
emergencias fueron 
aprobadas por el Con-

sejo Regional (Core) de Valparaíso 
durante la semana pasada, des-
tinando –vía Circular 33– más 
de $3.350 millones para la pre-
vención de riesgos a instituciones 
como Bomberos de Villa Alemana, 
Municipios de Viña del Mar y Villa 
Alemana, el Servicio de Salud Viña 
del Mar - Quillota (SSVQ) y la Cor-
poración Nacional Forestal (Conaf).

En específico, Bomberos recibirá 
$1.570 millones para adquirir un 
carro multipropósito; el Municipio 
de Viña tendrá $586 millones para 
reponer una retroexcavadora y una 
motoniveladora; el de Villa Alema-
na recibirá $627 millones para tres 
camiones recolectores de basura; el 
SSVQ tendrá $425 millones para 
nueve ambulancias; y a la Conaf 
se le destinarán $71 millones para 

equipos de patrullaje y respuesta.
Si bien, en primer lugar, la aten-

ción se centró en lo costoso del ca-
rro bomba; ahora el foco se ubica 
en un antiguo aporte que el Core 
de Valparaíso le realizó a Conaf 
el 2022 para combatir incendios 
forestales en la Reserva Nacional 
Lago Peñuelas, recursos que no se 
habrían ejecutado, según dio a co-

nocer el core Manuel Millones.
"Es inexplicable e insólito que 

la dirección regional de Conaf no 
haya comprado oportunamente 
el equipamiento que aprobamos 
hace dos años para fortalecer el 
rol preventivo y de ataque tem-
prano a un siniestro en el lago 
Peñuelas", señaló el Consejero Re-
gional que representa a la provincia de Valparaíso.

A ello, quien preside la Comisión 
de Ordenamiento Territorial plan-
teó que "hago este alcance para 
evitar que estos nuevos proyectos 
que aprobamos la semana pa-
sada no corran la misma suerte 
y después de alguna desgracia 
sólo se tenga que recibir o entre-
gar explicaciones o excusas, pero 
el daño causado es irreversible y, lo 
más lamentable de todo, es que el 
Consejo Regional, en consideración 
a la importancia de Conaf en el cui-
dado de nuestros parques y su rol 
en los incendios, hemos apoyado 

Conaf Valparaíso no ha comprado 
carro que pudo ser vital para evitar 
expansión del megaincendio y cuyos 
fondos están desde 2022

El Consejo Regional de 
Valparaíso aprobó en 
octubre de 2022 la entrega 
de $324 millones para 
que la Conaf adquiriera un 
carro de ataque inicial para 
combatir emergencias 
forestales en la Reserva 
Nacional Lago Peñuelas, 
zona donde comenzó el 
fatídico incendio.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/conaf-valparaiso-no-ha-comprado-carro-que-pudo-ser-vital-para-evitar
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/conaf-valparaiso-no-ha-comprado-carro-que-pudo-ser-vital-para-evitar
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con cuantiosos recursos para el cui-
dado y mantenimiento de parques, 
así como también elementos y dis-
positivos para hacer prevención e 
intervenciones tempranas, como lo 
fue este caso".

Fue también vía Circular 33 que, 
en octubre del 2022, el Consejo Re-
gional de Valparaíso aprobó dos 
iniciativas para la Conaf: primero, 
$744 millones para el Parque Na-
cional La Campana y la Reserva 
Nacional Lago Peñuelas; y, segun-
do, $324 millones para adquirir 
equipo para monitoreo y preven-
ción de incendios para Lago Pe-
ñuelas.

En concreto, se trataba de recur-
sos para la compra de un carro de 
ataque inicial para el eventual 
combate de incendios forestales 
en la Reserva Nacional Lago Pe-
ñuelas, a lo que se sumaban algu-
nos drones para monitorear la po-
sible emergencia.

Acá es donde se desencadena el 
escándalo, pues se trataba de ma-
terial especializado para combatir 
posibles incendios forestales des-
de el minuto uno de detectado. En 
otras palabras, el carro de ataque 
inicial podría haber combatido 
de mejor forma –o hasta haber 
controlado a tiempo– el origen 
del incendio forestal en la Reser-
va Nacional Lago Peñuelas, fuego 
que terminó convirtiéndose en la 
catástrofe más grande que ha vi-
vido el país desde el terremoto del 
27 de febrero de 2010.

"Uno podría incluso sostener 
que, si hubieran estado esos dis-
positivos y vehículo de ataque, tal 
vez en algo se pudo haber antici-
pado la respuesta o prever los es-
cenarios por comportamiento del 
fuego y viento, y la cosas pudieron 
ser diferentes", añadió el presiden-
te de la Bancada de Independientes, 
UDI y Republicanos.

Y es que, para agravar aún más 
la situación, Manuel Millones re-
cordó que "la dirección regional 
de Conaf ha tenido en estos dos 
últimos años cinco directores re-
gionales, lo cual da cuenta de un 
problema político y administra-
tivo serio, y que tiene consecuen-
cias. En razón de lo mismo es que 
vamos a convocar al director nacio-
nal de Conaf para que nos explique 
los hechos y nos dé las garantías de 
que estos nuevos aportes sí se eje-
cutarán en un plazo breve".

A partir de esta escandalosa in-
formación, Puranoticia.cl tomó con-
tacto con la dirección regional de 
Conaf en Valparaíso, sin embargo, 
hasta el cierre de esta publicación 
no hubo respuestas positivas desde 
su área de comunicaciones. Otro 
hecho que habrá que dilucidar es 
por qué el Core de Valparaíso no 
le hace seguimiento a los proyec-
tos o iniciativas que financian. 
Muestra de aquello es que, de todos 
los consejeros consultados por este 
medio, sólo Millones tenía conoci-
miento de esta información.

Pero donde sí hubo éxito fue en 
los antecedentes que dan cuenta 
del llamado a licitación que efectuó 
Conaf en Mercado Público el 3 de 
agosto de 2023, vale decir, más de 
nueve meses después de aprobado 
los recursos por parte del Core de 
Valparaíso. En ese contexto, se indi-
ca que esta licitación no tuvo ofer-

tas, por lo que se declaró desierta 
el 7 de septiembre, no volviendo a 
ser sometida a un nuevo proceso 
licitatorio. 

Otro de los antecedentes que 
pudo recopilar Puranoticia.cl tam-
bién dan cuenta de los detalles 
técnicos del vehículo que la Cor-
poración requería. Se solicitaba 
un vehículo color blanco doble 
cabina, para cuatro pasajeros y 
un conductor, con chasis sellado 
para protección ante humedad y 
aire salino; tracción 4x4; equipo 
de radiocomunicación; bomba 
centrífuga; estanques de agua y 
espuma; sistema de espuma y de 
entrada y descarga de agua, en-
tre otras especificaciones.

Con esta información, la lupa 
estará más que nunca encima de 
la Corporación Nacional Forestal, 
teniendo en cuenta que la sema-
na recién pasada recibieron $67 
millones para la adquisición de 
vehículos y $71 millones para 
equipos de patrullaje y respues-
ta ante emergencias, consistente 
en dos buggies todoterreno, con kit 
de emergencia y dos drones equi-
pados para vigilancia y monitoreo 
remoto de puntos de difícil acceso 
del Parque Nacional La Campa-
na, entre las comunas de Olmué e 
Hijuelas. ¿Se destinará esta vez el 
dinero destinado para esta impor-
tante iniciativa?

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/conaf-valparaiso-no-ha-comprado-carro-que-pudo-ser-vital-para-evitar
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/conaf-valparaiso-no-ha-comprado-carro-que-pudo-ser-vital-para-evitar
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/conaf-valparaiso-no-ha-comprado-carro-que-pudo-ser-vital-para-evitar
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N oviembre es el mes que 
se impuso el Ministe-
rio de Obras Públicas 
(MOP) para hacer en-

trega de las obras que permitan que 
los 200 vecinos de cuatro torres de 
edificios de Reñaca, en el límite con 
Concón, en pleno Campo Dunar, 
vuelvan a sus departamentos.

Se trata de los edificios Kan-
dinsky, Miramar Reñaca A y B, 
y Santorini Norte, cuyos vecinos 
debieron ser evacuados de manera 
preventiva –situación en la que se 
mantienen– debido a sendos soca-
vones registrados a mediados del 
año pasado.

El 22 de agosto de 2023, pro-
ducto de intensas precipitaciones 
invernales, el colector de aguas 
lluvia Reñaca Norte colapsó y pro-

dujo un socavón en la planta baja 
del edificio Kandinsky. Increíble-
mente esta situación se reiteró dos 
semanas después, cuando el 10 de 
septiembre se produjo un segun-
do evento, causando el desalojo de 
otras tres torres.

Ambos fenómenos dejaron en 
completa incertidumbre a cerca 
de 200 vecinos de estos edificios, 
quienes desde entonces sólo han 
podido regresar una vez a rescatar 
algunas especies personales desde 
el interior de sus departamentos.

En cuanto a los trabajos que se 
están ejecutando en el lugar, desde 
el MOP informaron que los desa-
rrollados en el colector provisorio 
ya finalizaron y que la obra total 
lleva un 55% de avance. Acerca 
de los rellenos en los socavones de 

agosto y septiembre del año pa-
sado, el primero lleva un 20% de 
avance y el segundo un 65%.

"Llevamos un 55% de avan-
ce en general y, lo más relevante 
para nosotros, es el término y la 
conexión del colector provisorio, 
de tal forma de asegurar que una 
próxima lluvia no tendrá impacto 
en las obras que vamos a seguir 
desarrollando", expuso el seremi 
de Obras Públicas de Valparaíso, 
Yanino Riquelme.

Ante esto, el diputado Andrés 
Celis planteó tras una visita junto 
a otros parlamentarios de la Co-
misión Investigadora de la Cámara 
sobre construcciones en las dunas 
de Concón que "las obras van bas-
tante rápido, pero tengo muchas 
inquietudes y dudas de que pue-
dan entregarse en noviembre, tal 
como se nos señaló".

En tanto, el diputado Andrés Lon-
gton comentó que "según nos infor-
ma el seremi de Obras Públicas, (las 

¿Qué tan riesgoso es volver a 
habitar los edificios evacuados por 
socavones en Reñaca? Experto pide 
monitoreo hasta noviembre

El ingeniero civil en construcción de la PUCV, Luis 
López Quijada, afirmó a Puranoticia.cl que es clave 
"monitorear el comportamiento del edificio" hasta el mes 
en que finalizarían las obras, además de extremar las 
observaciones a las obras durante los meses de lluvia.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/que-tan-riesgoso-es-volver-a-habitar-los-edificios-evacuados-por


obras) estarían terminadas, faltan-
do los informes de Sernageomin y 
la Delegación Presidencial", agre-
gando que "esto es fundamental 
para que los vecinos tengan cer-
tezas pronto de los plazos para 
volver a sus hogares".

Junto a reafirmar que las obras 
que está llevando a cabo el Ministe-
rio de Obras Públicas estarían fina-
lizadas en noviembre de este año, el 
diputado Jorge Brito sostuvo que 
"aquí nos urge que se pueda ha-
bitar el edificio Santorini Norte".

Frente a todos estos empla-

zamientos, Puranoticia.cl tomó 
contacto con el ingeniero civil en 
construcción de la Pontificia Uni-
versidad Católica de Valparaíso 
(PUCV), Luis López Quijada, de la 
Escuela de Ingeniería de Construc-
ción y Transporte de esta casa de 
estudios, quien realizó un diagnós-
tico de lo que ocurre en este sector 
de Reñaca pensando básicamente 
en los riesgos que representa el vol-
ver a habitar estas torres.

Ante la seguridad de volver a los 
edificios, el profesional señaló que 
"si las obras de drenaje que se es-
tán ejecutando en el lugar logran 
evitar que las aguas lluvia erosio-
nen e inestabilicen el talud y, por 
otro lado, las obras de movimien-
to de tierras y refuerzo logran 
volver a asegurar la estabilidad 
del talud, no habría problema en 
volver a habitar el edificio".

Por tanto, el experto aseguró 
que "es conveniente monitorear 
el comportamiento del edificio 
hasta noviembre, en cuanto a 
sus movimientos y, asimismo, en 
los meses de lluvia, monitorear 
el comportamiento de las obras 
que se están realizando, así como 
el movimiento y resistencia de la 
duna".

Respecto a las medidas de pre-
vención que deberían adoptar los 
vecinos que decidan regresar a 
sus departamentos, López señaló 
que deben "asegurarse de que las 
medidas implementadas se man-
tengan en el tiempo e informar a 
las autoridades correspondien-
tes si ellos observan algún movi-
miento o anomalía en las obras, 

de manera de corregir o reforzar 
alguna situación no contemplada 
previamente".

En ese sentido, puso como ejem-
plo que los colectores del lugar "de-
ben estar limpios, deben drenar 
de manera correcta cualquier 
lluvia o evento, y deben guiar las 
aguas fuera de la duna". Por otro 
lado, en cuanto a los edificios y el 
Campo Dunar de Concón, recomen-
dó tener en cuenta que "no deben 

tener movimientos ni grietas".
Cabe hacer presente que en la vi-

sita inspectiva al lugar siniestrado 
concurrieron, además de los dipu-
tados de la Comisión Investigadora, 
funcionarios del Servicio Nacional 
de Geología y Minería (Sernageo-
min), del Ministerio de Obras Pú-
blicas (MOP), representantes de la 
Delegación Presidencial Regional y 
vecinos afectados.
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L a mañana del viernes 8 
de marzo, Puranoticia.cl 
relataba en un artículo de-
talles de un procedimien-

to policial efectuado en el cerro 
Rocuant de Valparaíso, donde un 
carabinero disparó a un sujeto que 
intentó atropellar a otro funciona-
rio tras un control.

Se trataba de un individuo de 24 
años, de iniciales J.P.A.C., quien de-
bió ser ingresado de urgencia hasta 
el Hospital Carlos van Buren debi-
do a la gravedad de las lesiones que 
le produjeron el impacto balístico 
recibido en su tórax por parte del 
uniformado.

Cabe hacer presente que la fis-
calización al automóvil en el que se 
desplazaba el sujeto se produjo de-
bido a una denuncia previa acerca 
del robo de un vehículo.

Pero tan sólo algunas horas 
después, el sujeto –aún hospitali-
zado– volvió a hacer noticia: esta 
vez, porque quedó al descubierto 

un plan de fuga del hombre dete-
nido, hallazgo que se produjo luego 
de detectar un teléfono celular bajo 
sus sábanas.

Fue el sábado 9 de marzo, a eso 
de las 21:00 horas, cuando en un 
procedimiento de rutina se detecta 
la presencia de un teléfono celu-
lar en la cama que ocupaba el suje-
to aún convaleciente por el impacto 
de bala que sufrió dos días antes.

Desde Gendarmería señalaron 
que labores de inteligencia permi-
tieron establecer que se urdía un 
posible intento de rescate o, en 
su defecto, que se les entregarían 
llaves de esposa para que se fu-
gara desde las dependencias del 
hospital base porteño.

"Personal de servicio de custo-
dia, en el Hospital Carlos van Buren, 
estaba bajo la custodia de un inter-
no. Por protocolo, los funcionarios 
tienen que estar revisando con-
tinuamente a las personas que 
están custodiando y se le pudo 

requisar un teléfono celular a uno 
de estos pacientes", explicó el di-
rector regional de Gendarmería de 
Valparaíso, coronel José Luis Meza.

Así es como se reforzó la seguri-
dad en el perímetro, ordenando de 
esta manera aumentar la canti-
dad de personal de Gendarmería 
para efectuar labores de vigilancia 
del sujeto que se encuentra en ca-

lidad de imputado, además de ha-
cer un trabajo coordinado con los 
guardias de seguridad del estable-
cimiento de salud.

De forma paralela, se siguieron 
otros dos cursos de acción: por un 
lado, se le informaron todos los an-
tecedentes al Ministerio Público, 
que ordenó diversas diligencias; y, 
por otro, el Servicio de Salud Val-
paraíso - San Antonio (SSVSA), a 
cargo del hospital, dio inicio a una 
investigación interna para estable-
cer cómo el sujeto accedió al celular.

Cabe hacer presente que el dete-
nido se mantiene internado bajo 
estrictas medidas de seguridad 
en el Hospital Carlos van Buren, 
a la espera de su formalización, la 
cual se llevará a cabo cuando las 
condiciones de salud se lo permitan, 
para posteriormente –y en caso de 
quedar en prisión preventiva– ser 
trasladado al Complejo Penitencia-
rio de Valparaíso, ubicado en la par-
te alta del cerro Playa Ancha.

La increíble historia del frustrado 
plan de fuga desde el hospital de 
sujeto detenido y baleado por intentar 
atropellar a policía en Valparaíso

Hombre de 24 años, que 
fue detenido el jueves 7 
tras intentar atropellar 
a un carabinero en el 
cerro Rocuant, tenía bajo 
las sábanas de su cama 
hospitalaria un teléfono 
celular, lo que –según 
Gendarmería– obedece a 
un plan con el fin de haber 
quedado en libertad.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/la-increible-historia-del-frustrado-plan-de-fuga-desde-el-hospital-de
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U na violenta riña entre 
varios internos que ha-
bitan el módulo 3 del 
Centro de Cumplimien-

to Penitenciario de Quillota termi-
nó con uno de los reclusos asesina-
do por herida con arma blanca.

Según la información aportada 
por la Policía de Investigaciones 
(PDI), el hecho se produjo duran-
te horas de la madrugada de este 
martes 12 de marzo y la víctima 
fatal es un hombre de 29 años, de 
nacionalidad chilena.

Hasta el sitio del suceso concu-
rrieron detectives de la Brigada de 
Homicidios de la PDI Valparaíso, 
cuyo jefe de la unidad, subprefec-
to Víctor Salazar, detalló que al 
examen médico criminalista del 
cadáver se lograron observar en 
región toráxica dos heridas cor-
topunzantes, que son compatibles 
con la acción de terceras personas.

Los hechos tuvieron lugar en el 
módulo 3 de la cárcel quillotana, 
por causas que se investigan. La 
víctima lesionada fue trasladada 

por personal de Gendarmería hasta 
la Enfermería del recinto, sin em-
bargo, falleció producto de la gra-
vedad de sus heridas.

De igual forma, otros tres inter-
nos resultaron con lesiones, dos de 
los cuales debieron ser traslada-

dos de urgencia hasta el Hospital 
Biprovincial Quillota - Petorca, 
diagnosticados con heridas pene-
trantes de carácter grave.

Asimismo, ambos se mantienen 
en observación en el centro asis-
tencial.

Por lo anterior, "detectives de 
esta brigada especializada reali-
zan diligencias para establecer 
dinámicas y responsabilidades 
del hecho materia de la presente 
investigación", concluyó el oficial 
de la PDI Valparaíso.

Violenta riña entre internos de la cárcel 
de Quillota deja un muerto por herida 
con arma blanca: hay otros 3 heridos, 2 
de ellos graves

La víctima lesionada fue 
trasladada por personal 
de Gendarmería hasta 
la Enfermería del penal 
quillotano, sin embargo 
falleció producto de la 
gravedad de sus heridas.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/violenta-rina-entre-internos-de-la-carcel-de-quillota-deja-un-muerto-por
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C onsternada se encuen-
tra la comunidad de 
Llay Llay, al interior de 
la región de Valparaíso, 

luego que se confirmara que uno de 
sus vecinos, un miembro de la barra 
brava de Colo-Colo, fue asesinado 
por fanáticos de Universidad de 
Chile.

Fue después del clásico entre 
ambos equipos en el estadio Mo-
numental –que terminó con victo-
ria azul por 0-1– que los barristas 
denominados «Llay Llay Garra 
Blanca» emprendieron el viaje a 
su ciudad, haciendo una parada en 
una botillería de la comuna de San 
Miguel para abastecerse de alcohol 
y otras bebidas.

Cuando el reloj marcaba las 
23:00 horas de este domingo 10 de 
marzo, en las afueras de este recin-
to comercial ubicado en la intersec-
ción de avenida Departamental con 
Autopista Central, tres automóviles 
con hinchas de la "U" se detiene y 
comienzan un sorpresivo ataque 
en contra de sus "archirrivales" 
albos.

Fueron golpes de pies y puños, 
pero también hubo uso de armas 
blancas y armas de fuego, tal como 
relató la Policía de Investigaciones 
(PDI), que confirmó que un disparo 

en el tórax le causó la muerte a 
José Alejandro Tapia Cortés, un 
joven de 28 años.

"Se produjo un altercado y, 
como resultado de ello, hubo di-
versos impactos balísticos, resul-
tando dos personas lesionadas: 
el fallecido y un segundo, de 32 
años", explicó el subprefecto Ro-
drigo Muñoz, jefe de la Brigada de 
Homicidios Sur.

Lo más extraño –según da cuen-
ta la PDI– es que el bus arrendado 
por los hinchas colocolinos siguió 
su viaje hasta Llay Llay, sin dete-
nerse en algún centro asistencial 
para que los dos heridos fueran 
atendidos por personal de salud. 
Personas que estuvieron al interior 
de la máquina cuentan que no se 
detuvieron porque se sintieron per-
seguidos en todo momento y pen-

saron que sería peor detenerse en 
un hospital.

Fue en el sector de Rungue donde 
un grupo de amigos de «Masku» –
como le apodaba la facción «Llay 
Llay» de la Garra Blanca– obligan 
a detener el bus para trasladar a la 
víctima de manera más rápida al 
hospital, donde finalmente se con-
firma su deceso.

Pero, ¿quién era José Tapia Cor-
tés? Sus cercanos señalan que el 
técnico en construcción y topogra-
fía (28) era fanático de Colo-Colo 
y que viajaba muy seguido a ver al 
equipo de sus amores, advirtiendo 
que "nunca había tenido proble-
mas de esta magnitud". Además, 
familiares aseguraron que hace al-
gunas semanas había viajado junto 
a otros amigos a colaborar con los 
damnificados de los incendios en 
Viña del Mar.

Además, su madre, Ana Cortés, 
trabaja en el Departamento de 
Tránsito del Municipio de Llay Llay, 
motivo por el cual hasta el alcalde 
Edgardo González se refirió al ase-
sinato de este vecino: "Estamos 
consternados, en shock con lo que 
pasó. Lo que pasó es que de vuelta 
se bajaron a comprar a un local, 
donde fueron abordados y sor-
prendidos por hinchas de la 'U', 

que los agredieron con piedras, 
arma blanca y también con armas 
de fuego", señaló el jefe comunal.

"Una de las cosas que se inves-
tigan es por qué la micro se vino a 
Llay Llay y no lo llevó a un centro 
asistencial más cercano", añadió 
González, quien también aseguró 
que el barrista colocolino "era un 
chiquillo bien sano, sin ningún tipo 
de antecedentes penales. Fue a ver 
un partido y se encontró con esta si-
tuación trágica. No estaba vincula-
do con ningún tipo de ilícito... nada".

Finalmente, desde la facción 
«Llay Llay» de la Garra Blanca se-
ñalaron a través de sus redes socia-
les que "nuestra comuna está de 
luto. Se nos fue un amigo y herma-
no de vida. Aún sin poder asimilar 
tu pérdida, José Tapia Cortés, sa-
biendo que veníamos en carnaval, 
rumbo a la comuna, tal cual como 
decimos nosotros: 'ganes o pier-
das, la fiesta va a estar siempre 
durante los viajes'".

Cabe hacer presente que el cuer-
po del garrero fue velado en su casa 
ubicada en villa El Edén y la misa 
de despedida será a las 17:00 horas 
de este martes, desde donde se ini-
ciará el cortejo fúnebre hacia el ce-
menterio comunal, donde se le dará 
el último adiós.

Detalles de la emboscada de hinchas 
de la U que terminó con barrista 
colocolino de Llay Llay asesinado 
afuera de una botillería

José Alejandro Tapia 
Cortés, de 28 años 
y apodado «Masku», 
formaba parte de la 
facción «Llay Llay» de la 
Garra Blanca, grupo con 
el cual regresaba a su 
ciudad tras el superclásico 
el domingo. En San Miguel 
fueron atacados con 
armas blancas y de fuego 
por fanáticos azules.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/detalles-de-la-emboscada-de-hinchas-de-la-u-que-termino-con-barrista
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Tras esta emergencia, la impor-
tancia de que los alumnos vuel-
van a clases es aún mayor, para 
que puedan retomar una rutina, 
continuar con sus aprendizajes y 
tener espacios de contención so-
cioemocional. Es en esa línea que 
Fundación Luksic y Fundación MC 
comenzaron la entrega de más de 
1.000 kits de retorno a clases para 
alumnos de prekinder a cuarto 
medio en 33 establecimientos de 
la zona.

De acuerdo a las necesidades de 
los estudiantes, dichas fundaciones 
definieron que de prekinder a sépti-
mo básico, los kits tendrán mate-
rial socioemocional, una mochila, 
una botella de agua térmica, jue-
gos recreativos, útiles escolares 
y una giftcard de $100.000 para 
diferentes gastos.

ros que patrullaban por el sector 
de la avenida Pedro Montt con 
calle Freire, en Valparaíso, fueron 
advertidos por transeúntes sobre 
un sujeto que estaba asaltando a 
estudiantes menores de edad. Al 
percatarse Contador Pacheco de 
la presencia de la policial, intentó 
huir, pero fue fiscalizado por los 
carabineros quienes encontraron 
en su poder un morral con cinco 
teléfonos celulares; además de 
la suma de $116.000 en efectivo 
y 1,59 gramos netos de marihua-
na, destinada al consumo perso-
nal, por lo que fue condenado al 
pago de una UTM, como autor de 
la falta de porte de drogas en lu-
gar público.

Una vez que el fallo quede eje-
cutoriado, el tribunal ordenó la 
toma de muestras biológicas del 
sentenciado para determinar su 
huella genética e inclusión en el 
registro nacional de ADN de con-
denados.

El Tribunal de Juicio Oral en lo 
Penal de Viña del Mar condenó a 
Macximiliano Anselmo Contador 
Pacheco a la pena única de 15 
años y un día de presidio efectivo, 
más las accesorias legales de inha-
bilitación absoluta perpetua para 
cargos y oficios públicos y derechos 
políticos y la inhabilitación absolu-
ta para profesiones titulares mien-
tras dure la condena, en calidad de 
autor de dos delitos consumados 
de robo con intimidación.

Estos ilícitos fueron perpetrados 
en marzo de 2022, en la Ciudad 
Jardín y la comuna de Quilpué.

En fallo unánime, el tribunal dio 
por acreditado más allá de toda 
duda razonable, que cerca de las 
13:30 horas del 4 de marzo de 2022, 
las víctimas, tres menores de edad, 
se encontraban en las inmediacio-
nes de la calle Álvarez de Viña del 
Mar. Lugar donde fueron aborda-
dos por Contador Pacheco quien 
los intimidó mediante amenazas, 
para que le entregaran sus teléfo-
nos celulares, además de la suma 
de $1.300, que uno de los menores 
portaba, especies en su poder con 
las que se dio a la fuga.

Asimismo, horas después, “(…) 

José Luis Moreno Alcázar estaba 
en la intersección de las calles Con-
dell Sur con Byers de la comuna de 
Quilpué, fue abordado por el acusa-
do Contador quien lo intimidó me-
diante expresiones amenazantes, 
haciéndole presumir que andaba 
con más personas, exigiéndole 
su celular a lo que la víctima ac-
cedió, sustrayéndole así su telé-
fono marca ‘Redmi’ y la suma de 
$10.000 en dinero en efectivo; es-
pecies con las que Contador se dio 
a la fuga”.

Posteriormente, aproximada-
mente a las 18:25 horas, carabine-

12 Región de Valparaíso

Condenan a 15 años de cárcel a autor de 
robos con intimidación en Viña del Mar y 
Quilpué

Más de 1.000 estudiantes de comunas 
afectadas por los incendios recibirán kits 
de retorno a clases

El Tribunal de Juicio Oral 
en lo Penal de la Ciudad 
Jardín aplicó contra el 
sujeto las accesorias 
legales de inhabilitación 
absoluta perpetua para 
cargos y oficios públicos 
y derechos políticos y la 
inhabilitación absoluta 
para profesiones titulares 
mientras dure la condena.

Lunes 11 de marzo

Durante estos días, más de tres 
millones de estudiantes de todo 
Chile se encuentran retornando 
a clases tras las vacaciones. Sin 
embargo, para cientos de niños, 
niñas y adolescentes de las comu-
nas afectadas por los devastado-
res incendios que afectaron a la 
Región de Valparaíso, este inicio 
de año escolar ha sido muy diferen-
te a otros.

"Valoramos enormemente el aporte realizado 
por Fundación Luksic y Fundación MC, a través 
de esta alianza público-privada junto a nosotros 
como Ministerio de Educación, sobre todo 
cuando enfrentamos la causa país que es la 
Reactivación Educativa", dijo la subsecretaria 
Alejandra Arratia.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/condenan-a-15-anos-de-carcel-a-autor-de-robos-con-intimidacion-en-vina
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/mas-de-1-000-estudiantes-de-comunas-afectadas-por-los-incendios
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/mas-de-1-000-estudiantes-de-comunas-afectadas-por-los-incendios


Editorial

E n enero de este año se jun-
taron por última vez Juan 
Sutil con el ex presidente 
Sebastián Piñera. La par-

tida de este último caló hondo en la 
centro derecha chilena y la razón es 
que estaba más vigente que nunca.

Piñera, sin dudas, fue el último 
gran líder de la derecha chilena. 
Por eso es tan difícil ocupar su lugar 
o hablar de un nuevo liderazgo. Más 
bien se requiere un equipo de traba-
jo y en ello el empresario Juan Sutil 
está cumpliendo un rol fundamen-
tal. Puede ser el gerente que ordene 
a Chile Vamos y que le pueda dar 
sentido a esta "gran coalición" de 
la que habló el ex Mandatario en su 
minuto.

Sí bien, tiene descartado –por 
ahora– competir por el Senado, lo 
que no tiene descartado es con-
tribuir en lo que más pueda para 
que un gran bloque, desde Ama-
rillos hasta los Republicanos, le 
pueda dar gobernabilidad a Chile 
y sacar definitivamente del cami-
no alguna posibilidad de que la iz-
quierda vuelva a presidir el país... al 
menos en el próximo mandato.

el pasado Consejo Constitucional, 
donde fue candidato por Rancagua 
y obtuvo una votación no menor. 
Sin embargo, por la ley de paridad, 
pese a sacar el 13,76% de los vo-
tos, tuvo que cederle su escaño a 
su compañera de lista, que tan sólo 
había sacado un 1,69%.

Su cercanía con la primera lí-
nea de la política se dio cuando 
llegó a presidir la CPC, que es la 
Confederación de la Producción y 
el Comercio. Desde ahí generó una 
importante donación al Estado en 
plena pandemia. Todo fue trabaja-
do en conjunto al ex ministro Jai-
me Mañalich. Desde ese momento 
comenzó a tener una relación más 
estrecha con Piñera.

Una de las últimas reuniones, 
justamente con Piñera, fue para te-
ner lo más claro posible el próximo 
escenario electoral. De hecho al-

Sutil: El gerente que puede 
ordenar a Chile Vamos y 
entregarle conducción a la 
centro derecha
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Ordenar el sector no es tarea fá-
cil. El mejor escenario es ver lo que 
está pasando en Las Condes. Sin 
embargo, el estilo Sutil puede dar-
le un sello a las próximas eleccio-
nes de alcaldes. Pero donde estará 
su marca será justamente en la par-
lamentaria y presidencial del 2025.

Poco se sabe de Juan Sutil, lo 
cierto es que se trata de un empre-
sario muy autodidacta. No asistió a 
la universidad y desde temprano 
ha sido un hacedor de negocios, 
muchos de ellos ligados a la agri-
cultura. En sus tiempos de juventud 
vendió quesos y tomates, por ejem-
plo.

Hoy, el empresario, quien tiene 
un campo en Catapilco, donde pasa 
gran parte de sus fines de semanas, 
es dueño de varias empresas, entre 
ellas una viña y también una fábri-
ca de champiñones. Su hermana es 
Concejal por Zapallar y su padre 
fue Alcalde de la comuna entre 
los años 1971 y 1998. De hecho, su 
padre es uno de los 100 fundadores 
que tuvo Renovación Nacional, pero 
no milita.

Tuvo una aventura electoral en 

morzaron con Roberto Izikson, el 
hombre tras la encuesta Cadem; 
y con Cristian Valdivieso director 
de Criteria. Ahora Sutil estaría en 
búsqueda justamente de las per-
sonas idóneas que calzarían con 
el perfil que el votante quiere para 
sentirse identificado de cara a una 
próxima elección. Su idea parece 
ser tener el mejor pool de candida-
tos, que sirvan para acompañar el 
trabajo de un próximo Gobierno y 
ahí no tendrían cabida, quizás, un 
cierto tradicionalismo de los parti-
dos o el cupo ganado, sino más bien 
se estaría tras un realismo político 
que mucha falta le hace al sector. En 
otras palabras, el gerente que a Chi-
le Vamos le faltaba y que, además, 
tiene la calle suficiente que se nece-
sita para una conducción exitosa de 
la centro derecha.

Lunes 11 de marzo



Nacional
14 Lunes 11 de marzo

E ste martes el alcalde de 
Maipú Tomás Vodanovic 
se reunió con la minis-
tra del Interior, Carolina 

Tohá en La Moneda con el fin de 
tomar medidas para abordar la 
seria crisis de seguridad que afec-
ta particularmente a su comuna, 
en el sector poniente de Santiago. 

El encuentro entre ambas auto-
ridades ocurre luego de que el fin 
de semana pasado una persona 
disparara contra otras cinco, des-
pués de una disputa entre vecinos 

y donde resultó muerto un ado-
lescente de 16 años. 

A la salida de la reunión el alcal-
de Vodanovic detalló que entre sus 
peticiones estuvo la solicitud "al 
gobierno de  la presencia de apo-
yo militar para ciertas labores de 
seguridad en la comuna, que ten-
gas responsabilidades bien cla-
ras, bien acotadas”, afirmó, según 
consigna radio Biobio. 

Vodanovic aclaró que su inten-
ción es que el Estado pueda dispo-
ner de todas sus herramientas” 

para enfrentar la crisis de seguri-
dad, y enfatizó que esta demanda 
es expresada contínuamente por 
los vecinos de la comuna que di-
rige. 

“No hay barreras ideológicas 
que nos permitan pensar en la se-
guridad de nuestros vecinos. Es 
algo que a mí me lo demandan 
permanentemente. Necesitamos 
terminar con esta ola de delitos", 
enfatizó. 

La petición surge mientras en el 
Congreso se discute un proyecto 
para establecer Reglas de Uso de 
la Fuerza (RUF) en caso de que mi-
litares intervengan en labores de 
orden público.

Alcalde de Maipú pide al gobierno 
apoyo militar: "Necesitamos terminar 
con esta ola de delitos"

Tomás Vodanovic aclaró 
que su intención es que el 
Estado pueda disponer de 
todas sus herramientas” 
para enfrentar la crisis 
de seguridad, y enfatizó 
que esta demanda es 
expresada continuamente 
por los vecinos de la 
comuna que dirige. 

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/alcalde-de-maipu-pide-al-gobierno-apoyo-militar-necesitamos-terminar


15NacionalLunes 11 de marzo

https://www.bancoestado.cl/content/bancoestado-public/cl/es/home/campanas-bancoestado---bancoestado-personas/2024/impulsar-un-futuro-mas-igualitario--nuestro-compromiso---bancoes.html#/


16 Nacional Lunes 11 de marzo

E l gobernador de la Región 
Metropolitana, Claudio 
Orrego se refirió favora-
blemente a la idea del al-

calde de Maipú, Tomás Vodanovic, 
quien luego de una reunión con 
la ministra del Interior, Carolina 
Tohá, solicitó considerar la pre-
sencia de militares en las calles 
de su comuna para ayudar en "ta-
reas muy acotadas" de seguridad 
pública. 

En esta línea Orrego se mostró 
a favor de la idea, pero especificó 

que la medida debería aplicarse 
a todas las comunas de Santiago.

 "Comparto lo dicho por el al-
calde Tomás Vodanovic de reque-
rir apoyo militar para seguridad. 
Reiteramos que la necesidad no 
está únicamente en Maipú, sino 
en todo Santiago. Aquí no existen 
disputas ideológicas. Ante situa-

ciones excepcionales se requieren 
medidas excepcionales”, escribió 
Orrego en su cuenta de X. 

Durante una entrega de compu-
tadores a habitantes de la Región 
Metropolitana, Claudio Orrego 
reiteró que "el alcalde de Maipú 
ha señalado con angustia lo que 
hemos venido planteando varios, 
incluyendo nosotros durante mu-
cho tiempo. En una crisis de segu-
ridad excepcional se requieren 
medidas excepcionales", insistió. 

En el mismo sentido, Orrego ex-

plicó que "Creo que pedirle apoyo a 
nuestras Fuerzas Armadas que nos 
ayuden a controlar el crimen orga-
nizado, las fronteras y el comercio 
de drogas en nuestro país, es una 
tarea urgente (...) Si bien hay que 
pensar muy bien cómo, cuándo y 
dónde, lo importante es que de-
mos el paso de pedir apoyo a los 
militares para que ayuden a la la-
bor interna de seguridad que la-
mentablemente sigue constando 
vidas y sigue causando preocupa-
ción” precisó. 

Gobernador Orrego apoya iniciativa 
de militares para labores de seguridad 
"en todo Santiago"

Claudio Orrego aclaró que 
"si bien hay que pensar muy 
bien cómo, cuándo y dónde, 
lo importante es que demos 
el paso de pedir apoyo a los 
militares", y pidió dejar atrás 
las "disputas ideológicas" 
en este tema.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/gobernador-orrego-apoya-iniciativa-de-militares-para-labores-de
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E l diputado de Renovación 
Nacional, Andrés Longton 
se refirió este martes a la 
solicitud de incorporar mi-

litares a labores de seguridad públi-
ca, que hizo el alcalde oficialista de 
Maipú, Tomás Vodanovic (RD). 

Longton se mostró sorprendido 
por la solicitud del edil, en el con-
texto de la evaluación que hizo el 
gobierno de sus dos años en la ad-
ministración del país. 

"Lo que sorprende es que hace 
un día el presidente Boric y sus mi-

nistros decían que el país estaba 
mejor que hace dos años, y resulta 
que ahora un alcalde del Frente 
Amplio, de Revolución Democrá-
tica, pide militares en las calles. 
¿No estaba tan bien el país desde 
hace dos años? La verdad es que 
el país está en la crisis de seguri-
dad más grande desde que se ten-
ga recuerdo". 

El parlamentario, que integra la  

Comisión de Seguridad de la Cá-
mara, enfatizó que "si un alcalde del 
Frente Amplio está pidiendo milita-
res en la calle, es porque la realidad 
es dramática para los habitantes de 
Chile. Y en ese sentido le pedimos 
al gobierno no que evalúe, que no 
siga evaluando, que tome la deci-
sión, ya se reunió con el COSENA, 
ya tuvo todas las reuniones habi-
das y por haber. Es hora que tome 

una decisión y que los militares 
complementen la labor de las po-
licías en las calles", afirmó. 

Longton explicó que la presencia 
de militares en las calles, para labo-
res acotadas, servirá "para efectos 
de poder tener elementos disuasi-
vos mayores de los que tenemos 
hoy día, porque lo que está faltan-
do principalmente es presencia 
en las calles para poder combatir 
de mejor manera el crimen orga-
nizado", finalizó. 

Diputado Longton y solicitud de 
militares de alcalde Vodanovic: "Es hora 
que el gobierno tome una decisión"

El parlamentario que integra la comisión de seguridad de 
la Cámara enfatizó que "si un alcalde del Frente Amplio 
está pidiendo militares en la calle, es porque la realidad es 
dramática para los habitantes de Chile", dijo.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/diputado-longton-y-solicitud-de-militares-de-alcalde-vodanovic-es-hora
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sin estar vinculados a un interés 
privado particular”, dijo en en-
trevista con radio ADN. 

El Presidente aclaró que está a 
favor de la discusión en este sen-
tido, y además, que en relación 
al presupuesto del Estado, no se 
trata de un monto significativo. 

"Creo que ese es el sentido de 
fondo de aquello que no implica 
en términos presupuestarios del 
Estado, no es significativo. Pero 
entiendo que se genere un de-
bate y me parece bien que se dé 
y que se resuelva en la Cámara”, 
afirmó. 

Por último, el Mandatario in-
sistió en que “Yo no voy a entrar 
a defender mi situación personal”, 
concluyó. 

Una moción parlamentaria pre-
sentada por el diputado Carlos 
Bianchi busca reformar la manera 
en que se entrega la dieta vitalicia 
a los expresidentes de la República.

Actualmente, quienes han 
ocupado el cargo más alto de la 
nación, reciben un monto de $7 
millones de pesos mensuales a 
modo de sueldo, más otros $8 mi-
llones para gastos de traslación y 
operacionales para sustentar ofi-

cinas y personal asociado. 
En el contexto del segundo ani-

versario de su gobierno, celebrado 
este lunes, el Presidente de la Repú-
blica fue consultado respecto de 
esta iniciativa, que busca hacer 
efectiva la dieta vitalicia, solo a 
partir de los 65 años y no cuando 
finalicen su mandato. 

"No me refiero a la situación per-
sonal porque no es algo en que yo 
esté pensado ni se trata de defen-

der yo respecto a mi persona. Creo 
que los expresidentes en general 
son instituciones que vale la pena 
cuidar y a mí me parece razona-
ble que los expresidentes, inde-
pendiente del caso de mi persona, 
que no voy a entrar en defensas 
de privilegios en ningún caso, tie-
nen que tener un resguardo para 
poder seguir cumpliendo la función 
que históricamente han cumplido, 
que es aportar al debate nacional 

Presidente Boric y proyecto para 
modificar dieta vitalicia: "No voy a 
defender mi situación personal"

El Presidente se mostró a 
favor del debate en torno 
a entregar este beneficio 
después de los 65 años 
pero justificó su vigencia 
para que los expresidentes 
puedan "aportar al 
debate nacional sin estar 
vinculados a un interés 
privado particular”.

Lunes 11 de marzo

Tribunal Constitucional declara admisible 
recurso contra "mutualización de riesgo" en ley 
corta de Isapres

Este martes, el Tribunal Cons-
titucional decidió acoger la tra-
mitación de un recurso que busca 
impugnar por vía constitucional la 
"mutualización del riesgo" incluí-
da en la Ley Corta de Isapres, lo 
que en la práctica se conoce como 
el "perdonazo" a favor de las ase-
guradoras de salud. 

El requerimiento en cuestión fue 
presentado por un grupo de parla-
mentarios oficialistas con el fin de 
impedir que se aplique la indica-
ción n°8 en el artículo 3 del pro-
yecto, que permitiría rebajar en 
casi dos tercios la deuda que las 
isapres tienen con sus afiliados 
luego del fallo de la Corte Suprema 
que determinó cobros en exceso. 

A través de un comunicado, el 
Tribunal Constitucional detalló la 
decisión de tramitar este recurso. 
“respecto de la indicación signa-
da bajo el N°8 del artículo 3° del 

Proyecto de Ley que modifica el 
Decreto con Fuerza de Ley N°1, de 
2005, del Ministerio de Salud, que 
fija el texto refundido, coordinado 
y sistematizado del Decreto Ley N° 
2.763, de 1979, y de las Leyes N°s 
18.933 y 18.469″. Posteriormente, 
“se otorgará traslado a S.E. el Pre-
sidente de la República, al H. Se-
nado y la H. Cámara de Diputadas 
y Diputados, para que en un plazo 
de cinco días se pronuncien sobre 
el asunto sometido a la decisión 
del Tribunal”. 

Una vez concluida esta etapa, 
el organismo decidirá si admite o 
rechaza el fondo del requerimien-
to. "Con ello, posteriormente esta 
Magistratura resolverá sobre el 
fondo del requerimiento escu-
chando alegatos de las partes en 
su oportunidad”, explicaron en el 
comunicado. 

Comité de senadores 
PC no participará 
en homenaje a 
expresidente Piñera 
en la Cámara Alta

El senador del Partido Comu-
nista, Daniel Núñez, anunció que 
el comité de la colectividad no 
participará en homenaje al ex-
presidente Sebastián Piñera en la 
Cámara Alta este martes.

En la instancia, donde participa-
rá la exprimera dama, Cecilia Mo-
rel, cada bancada dedicará unas 
palabras al fallecido jefe de Estado.

Y en su cuenta en la red social 

X, el legislador escribió que "como 
comité de senadores PC no partici-
paremos del homenaje al expresi-
dente Sebastián Piñera que hoy se 
realizará en la sala”.

Núñez argumentó la decisión 
en que "el legado de Piñera fueron 
las generalizadas violaciones a 
los derechos humanos, manifes-
tantes cegados y el asesinato de 
Romario Veloz fue su sanguinaria 
herencia".

En la instancia, donde 
participará la exprimera 
dama, Cecilia Morel, cada 
bancada dedicará unas 
palabras al fallecido jefe 
de Estado.

El requerimiento busca impedir 
la rebaja de la deuda que las 
aseguradoras tienen con sus 
afiliados. El tribunal ahora 
deberá resolver sobre el fondo 
del asunto, luego de escuchar 
los alegatos de las partes.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-boric-y-proyecto-para-modificar-dieta-vitalicia-no-voy-a
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/comite-de-senadores-pc-no-participara-en-homenaje-a-expresidente-pinera
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/tribunal-constitucional-declara-admisible-recurso-contra-mutualizacion
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" Asfixia por suspensión" 
indica el certificado de 
defunción del exteniente  
del ejército de Venezuela,  

Ronald Ojeda. El documento se-
gún un perito citado en la pren-
sa, daría cuenta de que la causa 
de muerte  correspondería a un 
ahorcamiento.

Se trata del conocido médico fo-
rense Luis Ravanal, quien se refi-
rió a los tres diagnósticos sobre la 
causa de muerte de Ojeda. Prime-
ro se informó una "asfixia mecánica 
posicional", luego el uso de un ele-
mento de "tracción" y finalmente 

la "asfixia por suspensión", según 
consigna El Mercurio. 

Rvanal, vicepresidente de The 
World Association for Medical 
Law (Waml), explicó que "el pri-
mer diagnóstico, que es asfixia 
posicional o postural, solo se pue-
de hacer por parte del que concu-
rre al sitio del suceso y constata 
que el cuerpo está en una posición 
tal que impide el paso del aire".

El segundo, dijo, apunta a "una 
acción mecánica directa, por com-
presión del cuello, usando algún 
elemento inespecífico, eso corres-
pondería, desde el punto de vista 

médico, a alguna asfixia por es-
trangulación".

Y la tercera causa -la del certi-
ficado, advirtió- "es la asfixia que 
se diagnostica o denomina como 
ahorcamiento", por lo que, a su 

juicio, "tendríamos una serie de 
indicadores que hablan más de 
dudas" que de certezas.

En paralelo, la familia busca 
justicia agotando todas las ins-
tancias y su abogado Juan Carlos 
Manríquez recurrirá hoy a la Cor-
te Penal Internacional.

El exteniente venezolano Ronald 
Ojeda Moreno (32) fue secuestra-
do la madrugada del 21 de febre-
ro pasado desde su departamen-
to en Independencia y su cuerpo 
apareció casi 10 días después, en-
terrado y dentro de una maleta, 
en una toma en Maipú.

Certificado de defunción apunta a 
que exteniente Ronald Ojeda murió 
ahorcado

El médico forense Luis 
Ravanal, se refirió a uno de 
los diagnósticos contenidos 
en el informe que "es 
asfixia que se diagnostica 
o denomina como 
ahorcamiento", A su juicio, 
"tendríamos una serie de 
indicadores que hablan más 
de dudas" que de certezas.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/certificado-de-defuncion-apunta-a-que-exteniente-ronald-ojeda-murio
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perímetro y se comenzó a prohibir 
el ingreso de paquetes de correos, 
encomiendas o envíos similares 
después de las 14:00 horas.

Por otro lado, en la mayoría de 
los tribunales se implementó un bo-
tón de pánico y se estaría buscando 
crear una Oficina de Seguridad, que 
debe ejecutar la Corporación Admi-
nistrativa del Poder Judicial (CAPJ).

El Poder Judicial incorporó de-
tectores de metales y botones de 
pánico como parte de las medidas 
para ampliar la seguridad en los 
tribunales en medio de las crisis 
de seguridad y las amenazas que 
han sufrido algunos jueces. 

Desde ahora todos los ingresos a 
Palacio de Tribunales poseen detec-
tores de metales. Esta medida fue 
tomada luego que el ministro del 
máximo tribunal Manuel Antonio 
Valderrama fuera designado por 
la Corte Suprema como coordi-
nador en materia seguridad en el 
organismo.

A esto se suma que durante las 
próximas semanas el pleno del 

máximo tribunal revisará un pro-
tocolo, además de nuevas medi-
das y propuestas realizadas por 
Valderrama.

Desde que asumió Valderrama 
como encargado de seguridad se 
decretaron diversas medidas a la 
entrada del Palacio de Tribunales 
como que se solicite carnet de 
identidad y los bolsos sean pasa-
dos por el detector de metales.

Si es que por alguna sospecha 
es necesario realizar registros 
físicos a mujeres, se cuenta con 
cuatro gendarmes mujeres para 
realizar el procedimiento.

También, se incrementó el núme-
ro de cámaras de seguridad en el 

En la preparación del juicio, la 
Fiscalía Regional de La Araucanía 
anunció 76 testigos, cinco de ellos 
protegidos, más prueba pericial y 

Fiscalía pide 25 años de cárcel: 
Comienza juicio oral contra Héctor 
Llaitul en Temuco

E n el Tribunal Oral Penal 
de Temuco, comenzó este 
martes el juicio en contra 
de Héctor Llaitul Carri-

llanca, líder de la Coordinadora 
Arauco Malleco (CAM), acusado 
por Ley de Seguridad del Estado.

Llaitul, quien cumple prisión pre-
ventiva en la cárcel de Concepción, 
también está imputado por hurto, 
usurpación y atentado contra la 
autoridad.

documental.
En cuanto a la pena, la fiscalía 

está pidiendo una sentencia de 25 
años de cárcel. Llaitul será repre-
sentado por la Defensoría Penal 
Pública Mapuche.

Llaitul se encuentra en prisión 
preventiva desde agosto de 2022, 
tras ser detenido el 24 de ese mes 
en Cañete, Región del Biobío, en 
base a una orden emanada desde 
el Juzgado de Garantía de Temu-

co.
En el detalle, los delitos que se 

le imputan son el de apología a la 
violencia, contemplado en la Ley 
de Seguridad del Estado; usurpa-
ción y atentado a la autoridad en 
febrero de 2021 cometidos en el 
predio San Sebastián, en Victoria; 
y usurpación, hurto de madera y 
atentado a la autoridad, cometi-
dos en la forestal Cautín en 12 de 
marzo de 2021.

Poder Judicial incorpora botones 
de pánico y detectores de metales 
para proteger a los magistrados

El líder de la 
Coordinadora Arauco 
Malleco (CAM) está 
imputado por el delito de 
apología a la violencia, 
contemplado en la Ley de 
Seguridad del Estado y 
otros dos de usurpación 
y robo de madera 
efectuados en 2021.

También se prohibirá el 
ingreso de paquetes de 
correos, encomiendas o 
envíos similares después de 
las 14:00 horas y se estaría 
buscando crear una Oficina 
de Seguridad, que debe 
ejecutar la Corporación 
Administrativa del Poder 
Judicial (CAPJ).

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/fiscalia-pide-25-anos-de-carcel-comienza-juicio-oral-contra-hector
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/poder-judicial-incorpora-botones-de-panico-y-detectores-de-metales-para
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E xpertos recuperaron la 
caja negra del avión Boe-
ing de la aerolínea LA-
TAM, como parte de la 

investigación tras incidente ocu-
rrió en un vuelo entre Australia y 
Chile, con escala en Nueva Zelanda.

 Investigadores neozelandeses 
recuperaron el registro de vuelo 
del Boeing 787 Dreamliner, el cual 
tuvo una fuerte sacudida que im-
pulsó a los pasajes al techo.

De acuerdo a los relatos de los 
pasajeros, el avión descendió de 
repente durante el trayecto du-

rante su trayecto entre Sídney y 
Auckland.

En tanto, la aerolínea chilena 
señaló que Nueva Zelanda estaba 
trabajando con las autoridades 

correspondientes para indagar 
respecto a las causas de este "in-
cidente técnico".

Es así como este martes, in-
vestigadores de accidentes en 
Nueva Zelanda relataron que 
comenzaron a recoger evidencia, 
"incluyendo la incautación de las 
grabadoras de voz y datos de vue-
lo de la cabina", pero un portavoz 
aclaró que "la investigación corres-
ponde a Chile".

En tanto, la Dirección Gene-
ral de Aeronáutica Civil chilena 
(DGAC) informó que el incidente 

"será investigado por la Comisión 
de Investigación de Accidentes de 
Nueva Zelanda".

A través de un comunicado, se 
ha detallado que debido al inciden-
te dos pasajeros de Brasil, uno de 
Francia, cuatro de Australia, uno 
de Chile, dos de Nueva Zelanda y 
tres tripulantes de cabina fueron 
derivado a un centro médico para 
confirmar su estado de salud.

"Sólo un pasajero y una tripulan-
te presentan lesiones que requie-
ren de atención adicional, pero 
sin riesgo vital", indicaron.

Expertos recogen la caja negra del 
avión Latam que sufrió "fallo técnico" 
en vuelo a Australia

Investigadores de 
accidentes en Nueva 
Zelanda comenzaron 
a recoger evidencia, 
"incluyendo la incautación 
de las grabadoras de 
voz y datos de vuelo de 
la cabina" y un portavoz 
aclaró que la indagatoria 
"corresponde a Chile".

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/expertos-recogen-la-caja-negra-del-avion-latam-que-sufrio-fallo
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E l Gobierno de Qatar ha 
afirmado este martes 
que Israel y el Movimien-
to de Resistencia Islámi-

ca (Hamás) "no están cerca de un 
acuerdo" para un alto el fuego en 
la Franja de Gaza, en el marco de 
la ofensiva lanzada por el Ejérci-
to israelí tras los ataques perpe-
trados el 7 de octubre por el grupo 
islamista.

"No estamos cerca de lograr un 
acuerdo de alto el fuego en Gaza, 
pero aún somos optimistas", ha 
dicho el portavoz del Ministerio 
de Exteriores qatarí, Mayed al An-
sari, tal y como ha recogido la ca-
dena de televisión qatarí Al Araby.

Así, ha subrayado que los esfuer-

zos para intentar lograr un acuerdo 
se han "intensificado" con motivo 
del inicio el domingo del mes de 
Ramadán, si bien ha reconocido 
que "la situación sobre el terreno 
es compleja".

"Contamos con el papel de Esta-
dos Unidos a la hora de presionar 
a Israel en las negociaciones", 
ha señalado, antes de confirmar 
contactos con Washington para 
lograr un acuerdo de alto el fuego 
e incrementar la ayuda humanita-
ria a Gaza.

En este sentido, Al Ansari ha he-
cho hincapié en que las autoridades 
de Qatar "contribuirán a la entre-
ga de ayuda a través del corre-
dor marítimo a Gaza", si bien ha 

reseñado que "esto no sustituye 
la entrega de ayuda a través de 
los cruces fronterizos terrestres", 
según la cadena de televisión Al 
Yazira.

Los países que participan como 
mediadores en las conversaciones 
habían expresado su esperanza de 
que el acuerdo pudiera alcanzar-
se antes del inicio del Ramadán, 
algo que finalmente fue imposi-

ble debido a la distancia entre las 
posturas de las partes. La delega-
ción enviada por Hamás a El Cairo 
abandonó la ciudad la semana 
pasada para "consultas", si bien el 
grupo ha destacado que seguirá 
negociando.

El Ejército de Israel lanzó una 
ofensiva contra la Franja de Gaza 
tras los citados ataques, que deja-
ron 1.200 muertos y 240 secues-
trados. Desde entonces, las auto-
ridades gazatíes han denunciado 
la muerte de cerca de 31.200 per-
sonas, a las que suman 415 muer-
tos en Cisjordania y en Jerusalén 
Este por las acciones de las fuer-
zas de seguridad y los ataques por 
parte de colonos israelíes.

Qatar confirma que Israel y Hamás "no 
están cerca de un acuerdo" para un 
cese del fuego en Gaza

Los países que participan 
como mediadores en las 
conversaciones habían 
expresado su esperanza 
de que el acuerdo pudiera 
alcanzarse antes del inicio 
del Ramadán, algo que 
finalmente fue imposible 
debido a la distancia entre 
las posturas de las partes.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/qatar-confirma-que-israel-y-hamas-no-estan-cerca-de-un-acuerdo-para-un
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La derrota frente a Everton por 
el Campeonato Nacional no hizo 
más que profundizar la crisis que 
vive Universidad Católica, que la 
semana pasada vio partir a Nico-
lás Núñez tras la eliminación en 
la primera ronda de la Copa Sud-
americana a manos de Coquimbo 
Unido.

Tras la capida ante los ruleteros, 
el capitán Fernando Zampedri se 
mostró muy apesadumbrado y 
aseguró que en el plantel "sienten 
vergüenza" de representar de esa 

forma al conjunto de la franja.
"Nos avergüenza representar 

así a Católica, por eso saludamos 
al hincha y nos fuimos, no se me-
recen esto. Estamos golpeados 
y dolidos, pero el miércoles de-
bemos volver a entrenar porque 
esto se saca adelante con traba-
jo", expresó el goleador de los cru-
zados.

Sobre los rumores que existen de 
una llegada de Jaime García como 
sucesor de Nicolás Núñez en la 
banca, sostuvo: "Eso lo verán los 
dirigentes, nosotros como grupo 
también le pedimos disculpas a 
Nicolás porque pusimos todas las 
energías y las ganas pero no pudi-
mos sostenerlo".

"Estamos atravesando un mo-
mento complicado y esto golpea. 
No hay otra manera que seguir 
trabajando, estamos todos muy 
bajos y no estamos representan-
do el escudo que llevamos", sen-
tenció Zampedri.

Por petición de Unión San Fe-
lipe, el duelo que sostendrían el 
domingo a las 20:30 horas contra 
Santiago Wanderers, fue adelan-
tado para las 18:00 horas del mis-
mo día.

El motivo expuesto por la diri-
gencia local tiene que ver con la 
autorización de ingreso de la hin-
chada visitante al estadio san-
felipeño, cuestión que analiza la 
autoridad.

"Queremos que se juege con 
hinchada visitante, no vislumbra-
mos alguna razón para que no 
sea así", explicó Eduardo Olivares, 
gerente de U. San Felipe.

Para este crucial partido entre 
ambos elencos de la región de Val-
paraíso se ha solicitado un aforo de 
4 mil personas.

A falta de la confirmación oficial 
por parte de la Delegación Presi-
dencial de San Felipe, la hinchada 
caturra se ubicaría en la galería sur 
y los locales en la norte.

U. San Felipe pide adelantar duelo ante 
S. Wanderers para recibir a hinchas 
visitantes

Partido se jugará a las 18:00 
horas del domingo 17 de 
marzo y, hasta el momento, 
se espera un aforo de 4 mil 
personas, con los caturros 
incluidos en el estadio.

Fernando Zampedri tras goleada de 
Everton: "Nos avergüenza representar 
a Católica de esta forma"

Sobre los rumores que 
existen de una llegada de 
Jaime García como sucesor 
de Nicolás Núñez en la banca, 
sostuvo: "Eso lo verán los 
dirigentes, nosotros como 
grupo también le pedimos 
disculpas a Nicolás.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/fernando-zampedri-tras-goleada-de-everton-nos-averguenza-representar-a
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/u-san-felipe-pide-adelantar-duelo-ante-s-wanderers-para-recibir-a


por la noche, en una transmisión 
en Twitch, el "king" volvió a reírse.

"Los chunchos la última vez 
que celebraron fue cuando los 
saqué campeón de América con 
la Generación Dorada. Cuando 
los sacamos campeón de América 
ahí recién salieron campeones", 
expresó el mediocampista de los 
albos.

Además, se defendió de quienes 
lo criticaron por supuestamente 
traer mala suerte: "Aparezcan los 
chunchos, deben estar celebran-
do todavía (...) Mufa es como mala 
suerte y me dicen a mí, algunos, 
los chunchos, porque dije que les 
íbamos a ganar, pero ellos nacie-
ron con mufa, no han salido cam-
peón nunca".

dal, también, lanzó una frase so-
bre su palmarés: "Yo creo que ten-
go más copas que la U. Todos estos 
hue... que escriben mufa son los cor-
nudos que los cag... en casa".

el norte (donde estaba la hinchada 
alba). Al minuto 48 se lanzan fue-
gos artificiales desde el sector 
norte, se realiza un llamado por 
alto parlante", consignó el juez en 
el documento.

Además, el réferi detalló que "al 
finalizar el partido, desde el sec-
tor Arica, donde se ubica la barra 
del club Colo Colo, se lanzan un 
sinnúmero de proyectiles al cam-
po de juego cuando el club Uni-
versidad de Chile se retiraba del 
terreno de juego a vestuarios".

Debido a esto, Colo Colo arries-
ga una multa de 100 UF (3,6 millo-
nes de pesos) según lo estableci-
do en el artículo 48° de las Bases 
del Campeonato Nacional de Pri-
mera División 2024.

Como si fuera poco, el conjunto 
albo podría recibir una multa de 50 
UF (1,8 millones de pesos) por otra 
observación realizada por Cabero: 
"Se informa que las redes de los 
arcos muestran el diseño de la 
insignia del club Colo Colo, infrin-
giendo el artículo 37° de las bases 
del torneo y el punto número 13 de 
la regla 1 de juego".

Colo Colo sigue sufriendo tras el 
Superclásico ante Universidad de 
Chile en el estadio Monumental. Es 
que a la histórica caída sufrida ante 
los azules, con la que vieron frena-
da la tremenda racha de 23 años 
sin derrotas ante los estudiantiles 
en el reducto de Macul, los albos 
podrían recibir una sanción.

En horas de este martes,  se dio 
a conocer el informe arbitral de 
José Cabero, quien acusó a la 
barra del Cacique por incidentes 
ocasionados al interior del coli-
seo.

"En la salida al terreno de juego, 
se lanzan fuegos artificiales desde 
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Informe arbitral 
del Superclásico 
consigna fuegos 
artificiales y podría 
acarrear sanción a 
Colo Colo

Arturo Vidal sigue 
con las burlas a 
Universidad de 
Chile: "Creo que 
tengo más copas 
que ellos"

El conjunto albo podría 
recibir una multa de 50 
UF (1,8 millones de pesos) 
por otra observación 
realizada por el árbitro 
José Cabero: "Se informa 
que las redes de los arcos 
muestran el diseño de 
la insignia del club Colo 
Colo, infringiendo el 
artículo 37° de las bases 
del torneo"

Arturo Vidal sigue burlándose 
de Universidad de Chile tras caer 
el domingo en el Superclásico dis-
putado en el estadio Monumental.

El lunes el volante de Colo Colo se 
había mofado de fanáticos del cua-
dro azul que llegaron la noche del 
domingo a Plaza Italia para cele-
brar el triunfo en el derbi. Y ayer 

El volante además, se 
defendió de quienes 
lo criticaron por 
supuestamente traer mala 
suerte "me dicen a mí, 
algunos, los chunchos, 
porque dije que les íbamos 
a ganar, pero ellos nacieron 
con mufa, no han salido 
campeón nunca".

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/informe-arbitral-del-superclasico-consigna-fuegos-artificiales-y-podria
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/arturo-vidal-sigue-con-las-burlas-a-universidad-de-chile-creo-que
https://www.rvc.cl/proyecto/condominio-parque-maranon/?utm_source=puranoticia.cl&utm_medium=banner


comunicado a sus más cercanos, 
los cuales están muy afectados, 
por el rumbo que quiere tomar el, 
también, empresario.

Por otra parte, el cantante ya 
tendría el nombre de lo que será 
su gira, la cual bautizaría como: 
“El último gran carrete del Negro 
Piñera”, y según la misma publi-
cación, utilizaría a músicos de la 
banda de Charly García.

También se espera, que en estos 
conciertos participe su gran amigo 
Miguel Esbir, más conocido como 
“Miguelo”, y otros artistas más.  Por 
otra parte, el medio asegura que 
en esta plataforma de recitales, 
estrenará la canción en memoria 
de su fallecido hermano.

Hace un par de meses, Mega ad-
quirió los derechos de la exitosa 
teleserie “El Señor de la Queren-
cia” de Televisión Nacional de 
Chile, por lo cual, la estación pri-
vada está preparando su propio 
remake de la novela.

Pero al parecer, no sería la única 
propiedad intelectual que la se-
ñal estatal le querría  vender a la 

estación de Bethia. 
Según el portal El Mostrador, los 

derechos de las teleseries “Amores 
de Mercado” y “La Fiera”, esta-

rían en negociaciones, para que 
sus derechos pasen a la estación 
Mega.

“Estas fuentes estiman el pre-
cio de cada título en US$ 200 mil, 
por lo que tampoco es un acuerdo 
que pueda impactar en las finan-
zas del canal público”, asegura el 
medio.

Por otra parte, dentro del re-

portaje del mismo sitio de noticias, 
asegura que la venta de estas pro-
piedades intelectuales, no son del 
agrado de todos, y según un anó-
nimo dirigente sindical: “Un canal 
que vende su propiedad intelec-
tual a la competencia, le está ven-
diendo la receta a la competencia. 
Es vender el corazón”.
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expresidente Sebastián Piñera.
Según el diario “La Hora”, esta 

determinación ya se la habría 

TVN habría vendido los derechos de 
“Amores de Mercado” y “La Fiera” a Mega

Según informaciones, la 
estación privada habría 
ofrecido 200.000 mil 
dólares, por cada una.

Miguel “Negro” Piñera prepararía gira de 
despedida: se radicaría en Estados Unidos

El musico y compositor nacional 
Miguel “Negro” Piñera, habría 
tomado una drástica decisión, la 

cual sería abandonar el País, para 
radicarse en Estados Unidos, esto 
tras la muerte de su hermano, el 

Su gira, se llamaría: “El 
último gran carrete del 
Negro Piñera”. Fallecimiento 
de su hermano, sería la 
razón de su determinación.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/tvn-habria-vendido-los-derechos-de-amores-de-mercado-y-la-fiera-a-mega
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/miguel-negro-pinera-prepararia-gira-de-despedida-se-radicaria-en


"Si hubiese estado ahí frente 
a este señor, le hubiese dicho: ‘a 
tí nada te da el derecho de tras-
pasar los límites de una mujer. Si 
tú quieres que te vean como un 
hombre, que tiene 38 años, actúa 
como tal. Porque no eres un cabro 
chico para andarte metiendo en 
la cama de las mujeres, que son 
bastante adultas y no entiendo 
por qué no te llaman la atención”, 
agregó.

Por otra parte, se mostró sor-
prendida por la cobertura que ha 
hecho la televisión, sobre estos he-
chos: “Lo que pasó en el reality es 
tremendamente peligroso para 
la televisión. El tamaño no puede 
esconder a un acosador. Lo que 
pasó no es normal, no es normal 
que por creerme tu amigo te voy 
a robar un beso, no es normal que 
te metas en sus camas, no es nor-
mal que las toqueteen... basta con 
normalizar eso”.

Para finalizar, Campos les envió 
un mensaje a “Miguelito”: “Sola-
mente te voy a dar un consejo: 
mira las imágenes y hazte cargo, 
porque lo tuyo es un problema”.
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Hans Malpartida, más conoci-
do como “Miguelito”, fue interpe-
lado por la panelista del progra-
ma “Sígueme” de TV+  Daniella 
Campos, debido a sus dichos en el 
programa “Podemos Hablar” de 
Chilevisión, donde, a juicio de la 
exmodelo, no se hizo cargo de sus 
acusaciones por acoso contra sus 
compañeras en el reality “Tierra 
Brava”.

Recordemos que en el show de 
conversación, fue consultado sobre 
las múltiples instancias de acoso, 
que se han emitido y visto, duran-
te el relaity “Tierra Brava”,  como el 
beso sin consentimiento que le dio 
a Fran Undurraga. “Nunca me so-
brepasé. La gente lo vio por otro 
lado...”, aseveró “Miguelito”, quién 
culpó a la gente de “verlo como un 
niño”.

Esta actitud fue criticada por 
Campos, quién aseveró: “Siento 
que Miguelito no se hizo cargo 
de absolutamente nada. No asu-
mió nada, no hizo un mea culpa, 
todo era un chiste, explicaba que 
era amigo de ellas... Discúlpame, 
mis amigos no se me meten en la 
cama, no me roban besos, tampo-
co me andan manoseando ni mi-
rando las pechugas”.

A juicio de la panelista 
de farándula, el actor no 
se ha hecho cargo de los 
actos que tuvo contra sus 
compañeras, en el reality 
"Tierra Brava".

Daniella Campos arremete sin filtro 
contra Miguelito: “El tamaño no puede 
esconder a un acosador”

Kike Morandé asegura 
que “las funas” fueron las 
causantes de la cancelación 
de "Morandé con Compañía"

El animador Kike Morandé, ad-
mitió que las “funas” fue lo que 
llevó a que su histórico programa 
“Morandé con Compañía, ter-
minara tras casi dos décadas de 
transmisión en Mega.

En su programa de Youtube, 
“Morandé Te Ve”, el animador ase-
veró que si bien extraña hacer el 
show, cree que no se podría vol-
ver a hacer: “No sé si sería capaz. 
Algo de gracia tendríamos, pero 
muchos ya no están (parte del 
elenco)”.

“En el fondo el ‘que vuelva Mo-
randé’ no es que vuelva yo, sino 
que la cagadera de risa. Ruperto 
en el entierro, el huaso Toto, todo 
eso... qué entretenido era verlo”, 
recordó.

Vanessa Borghi, quien fue la in-
vitada al programa, preguntó sobre 
cuáles fueron las razones reales, 

que llevaron a la cancelación del 
programa revisteril: “Morandé con 
Compañía terminó antes. Yo creo 
que se asustaron (en Mega), es 
que empezaron a escribir ‘Kike, 
libera a los enanos’ y se cagaron 
de susto”, aseveró el animador, ha-
ciendo una referencia a que las fu-
nas, tuvieron que ver.

La modelo, quien también fue 
parte del elenco, agregó: “Esas per-
sonas que son mucho más peque-
ñas tenían trabajo y estaban sú-
per agradecidas de estar ahí. Yo 
los escuchaba, se les daba pega a 
adultos mayores que también la 
pasaban bien y recibían un suel-
do”.

A lo que Morandé replicó: “eso 
no vale mucho cuando quieren 
destruir, por eso existe la funa”, 
terminó.

El animador y la modelo Vanessa Borghi defendieron lo 
que se hacía en el programa y como se trataba al elenco.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/daniella-campos-arremete-sin-filtro-contra-miguelito-el-tamano-no
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/kike-morande-asegura-que-las-funas-fueron-las-causantes-de-la
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